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Abstract (en)
A balustrade (2) that has a handrail (2.2) is arranged at the lower end of a balustrade skirt (3). A deflector guard apparatus (6) which is provided with
a carrier section is arranged on the balustrade skirt, for preventing wedging between the steps and balustrade skirt. The carrier section is provided
with a fastening section such as a joining groove for vertically mating or joining a brush unit with the carrier section.

Abstract (de)
Eine Fahrtreppe (1) oder ein Fahrsteig, mit einem Stufenband (4) mit Stufen (5) bzw. mit einem Palettenband mit Paletten und einer mittels
eines Balustradensockels (3) gehaltenen Balustrade (2) mit Handlauf (2.2). Am Balustradensockel ist eine Einklemmschutzvorrichtung 6 bzw.
Abweiservorrichtung (6) angeordnet, die ein Einklemmen bzw. Einzwicken von Gegenständen und Personen zwischen den Stufen und dem
Balustradensockel verhindert, wobei die Einklemmschutzvorrichtung 6 bzw. Abweiservorrichtung (6) ein an einem vertikalen Bereich (3.1)
des Balustradensockels angeordnetes Aufnahmeprofil (7) bzw. Basisprofil (7) bzw. Grundprofil (7) und eine Bürsteneinheit (8) aufweist. Das
Aufnahmeprofil (7) bzw. Basisprofil (7) bzw. Grundprofil (7) weist Befestigungsmittel bzw. Befestigungsteile (7.1, 7.2) zum vertikalen Fügen und/oder
vertikalen Verbinden der Bürsteneinheit (8) auf.
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